
ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE POLÍTICA AGRÍCOLA E 
FUNDIÁRIA DE PETRÓPOLIS, COMPAF -  REALIZADA EM 12 DE AGOSTO DE 
2011,  ÀS   14:30  H.  NA  SALA  DE  REUNIÕES  DA  EMATER  –RIO,  SITO  À 
ESTRADA UNIÃO E INDÚSTRIA, 9700 – ITAIPAVA – PETRÓPOLIS .
CONFIRMADA A LISTA DE PRESENÇA,  O SR. SECRETÁRI(PRESIDENTE DO 
COMPAF),   INICIOU OS TRABALHOS DO CONSELHO APRESENTANDO  O 
RELATÓRIO  DE  DESPESAS  E  RECEITAS,  CONFORME  SOLICITADO  NA 
REUNIÃO  ANTERIOR,   ESCLARECENDO  OS  DETALHES  DAS  DESPESAS, 
DISPONIBILIZANDO O RELATÓRIO PARA ANÁLISE DE CADA MEMBRO DO 
COMPAF.  O  SR.  LEONARDO(DIR.  DE  AGRICULTURA),  FALOU  SOBRE  A 
SOLICITAÇÃO DE ESTUDOS DE VIABILIDADES ARA A IMPLANTAÇÃO DE 
QUIOPSQUES  EM ESTILO  COM EUCALIPTO TRATADO PARA  TODOS OS 
TERMINAIS  E  OU   TODOS  OS  POSSÍVEIS  PONTOS  DE  VANDA  DIRETA, 
FALOU  SOBRE  A  DIFICULDADE  DE  APRIMORAMENTO  DOS  LOCAIS 
EXISTENTES.   O  SR.  SECRETÁRIO,   DISSE   QUE  É  NECESSÁRIO, 
CONTACTAR  O   SR.  FERNANDO   MENNDONÇA,   ARQUITETO  DA 
SECRETARIA  DE  PLANEJAMENTO,   PARA   QUE   O  MESMO  ESTEJA 
SUGERINDO  MODELOS DE  PROJETOS PARA  QUE POSSA CONTEMPLAR O 
REFERIDO PROJETO. O SR.   HENRIQUE  MESQUITA DA COSTA,  FALOU 
SOBRE A  DIFICULDADE  ENFRENTADA  PELOS  USUÁRIOS DO PROGRAMA 
DE   CAMINHÃO DO  PRODUTOR  RURAL,  FALOU  QUE   O  REFERIDO 
PROJETO  NECESSITA DE  MELHORIAS  NA DIVULGAÇÃO,  DISSE AINDA 
QUE  SÓ ESTÃO  FICANDO NA PRAÇA  EM DOIS DIAS,  OU SEJA, SEGUNDAS 
E  TERÇAS-FEIRAS,  ENFATIZOU   QUE  O  CAMINHÃO  DO  PRODUTOR  DA 
PRAÇA  ESTÁ  ESQUECIDO.  O  SR.  SECRETÁRIO  FALOU  SOBRE  O 
DESENVOLVIMENTO  DE  PAGINAS   NA  INTERNET,  COM  VISTAS  A 
DIVULGAÇÃO  DOS  PROGRAMAS  DE ABASTECIMENTO,  CAMINHÃO   DO 
PRODUTOR  E  OUTROS  COMO  AS  ASSOCIAÇÕES.  O  SR.  SECRETÁRIO, 
SOLICITOU  PARA  MELHORES  ESCLARECIMENTOS,  QUE  A  ATA  DA 
REUNIÃO ANTERIOR EM 08/07/2011, FOSSE LIDA. APÓS A LEITURA DA ATA 
DA  REUNIÃO  ANTERIOR,   O  SR.  SECRETÁRIO  FALOU  SOBRE  A 
COMPLEXIDADE  DE  SE  PROMOVER  QUALQUER  OBRA  NAS  ÁREAS  DE 
PATRIMÔNIO HISTÓRICO, BEM COMO  NOS ENTORNOS, CO PROMETEU-SE 
AINDA  EM  ESTAR  VERIFICANDO  O  LOCAL  MAIS  ADEQUADA  PARA  A 
INSTALAÇÃO DE FAIXA DE PROMOÇÃO  DOS  PONTOS DESTINADOS A 
COMERCIALIZAÇÃO  DE  HORTIFRUTIGRANJEIROS.  O  SR.   HENRIQUE 
MESQUITA  DA  COSTA,  SOLICITOU   A   POSSÍVEL   DIVULGAÇÃO  DOS 
PONTOS  ATRAVÉS  DOS  CANAIS  DE  TV  LOCAL,  BEM   COMO  OUTROS 
POSSÍVEIS CANAIS DE PROMOÇÃO DOS PONTOS DE COMERCIALIZAÇÃO. 
O SR. SECRETÁRIO, SUGERIU AINDA  A UTILIZAÇÃO DAS MÍDIAS SOCIAIS, 
COMO FERRAMENTAS DE INTERAÇÃO DOS ACONTECIMENTOS NO SETOR 
AGROPECUÁRIO  DE  PETRÓPOLIS,  BEM  COMO  A  DIVULGAÇÃO  DOS 
EVENTOS  REGULARES  E  ESPORÁDICOS.  O  SR.  PAULO  PEDROZA 
AGUINAGA(BREJAL),  SUGERIU  A  CONFECÇÃO  DE  FOLDERS,  COM  A 
DISTRIBUIÇÃO JUNTO AS PORTARIAS DO EDIFÍCIOS NAS PROXIMIDADES 
DOS  LOCAIS  DE  FUNCIONAMENTOS  DE  PONTOS  DE  CAMINHÃO  DO 
PRODUTOR.   O  SR.   PAULO  AGUINAGA,  SUGERIU  AINDA  AO   SR. 
SECRETÁRIO,  A  ELABORAÇÃO  DE  EMENDA  PARLAMENTAR  PARA  O 
ORÇAMENTO  ANUAL, FALANDO  SOBRE A POSSIBILIDADE DO DEPUTADO 
FEDERAL HUGO LEAL, ESTAR APRESENTANDO  EMENDA FEDERAL PARA 



A AGRICULTURA PETROPOLITANA. O SR. SECRETÁRIO,  INFORMOU QUE 
SE FAZ NECESSÁRIO A INDICAÇÃO PARA A APLICAÇÃO DO MONTANTE 
QUE  SE  FAZ  NECESSÁRIO,  ATE  A  ORDEM  DE  APROXIMADAMENTE 
R$1.000.000,00(HUM  MILHÃO  DE  REAIS)  LIMITE  MÁXIMO  DE  EMENDA 
PARLAMENTAR.  O  SR.  ROBSON  BATISTA  (ASSOCIAÇÃO  DO  BONFIM), 
INFORMOU QUE ESTARÁ APRESENTANDO PROJETO PARA A DIVULGAÇÃO 
DOS PROGRAMAS E PROJETOS DO SETOR AGROPECUÁRIO DO MUNICÍPIO 
DE PETRÓPOLIS, PARA A PRÓXIMA REUNIÃO.. O SR. SECRETÁRIO DISSE 
QUE PARA A PRESENTAÇÃO DO PROJETO DE EMENDA,   SUGERIU QUE 
SEJA FEITA A DESCRIÇÃO DO PROJETO COM A RESPECTIVA ESTIMATIVA 
DE VALORES. A SENHORA GILDA JORGE, REPRESENTANTE DA CASA DOS 
CONSELHOS  MUNICIPÁIS,  APRESENTOU-SE  AOS  CONSELHEIROS, 
INFORMANDO QUE A CASA DOS CONSELHOS ESTÁ A DISPOSIÇÃO PARA 
REUNIÕES  E OUTROS APOIOS, INFORMANDO AINDA QUE A CASA DOS 
CONSELHOS  ESTÁ  SITUADA  À  RUA   IPIRANGA,  544  –  CENTRO  – 
PETRÓPOLIS.  O  SR.  NELSON  DA  EMATER-RIO,   APRESENTOU  AOS 
MEMBROS  DO  CONSELHO  A  PROPOSTA  DE  INCLUSÃO  DE  MAIS  DUAS 
BACIAS  HIDROGRÁFICAS NO PROCESSO DE MAPEAMENTO LEVANTADO 
EM   OUTUBRO  DE  2009,  FICANDO  ASSIM  DEFINIDAS    AS  SEGUINTES 
MICROBACIAS:  ALTO  DA  SERRA  A  CASCATINHA-  BACIA  DO  ALTO 
PIABANHA   E  MÉDIO  PIABANHA  DE  CASCATINHA  ATÉ  ITAIPAVA. 
PORTANTO HOUVE A INSERÇÃO DE DUAS MICROBACIAS, SEGUINDO AS 
MICROBACIAS IDENTIFICADAS NAQUELA  OCASIÃO, AO PLANEJAMENTO 
INICIAL DA EMATER-RIO. O SR. SECRETÁRIO, SOLICITOU INFORMAÇÕES 
ACERCA DE POSSÍVEIS BENEFÍCIOS PARA A CIDADE COM A INCLUSÃO 
DAS  MICROBACIAS.  O  SR.  NELSON,  ESCLARECEU  QUE  TAL  INCLUSÃO 
DEU-SE  PARA  QUE   FICASSE  TODAS  AS  MICROBACIAS  DEFINIDAS,  AS 
BENEFICIADAS E AS NÃO BENEFICIADAS.  ESCLARECEU AINDA QUE AS 
BACIAS  BENEFICIADAS  ENCONTRAM-SE  NAS  ZONAS  RURAIS, 
POTENCIALMENTE  EM  LOCAIS  QUE  ABASTECEM  A  POPULAÇÃO  DO 
MUNICÍPIO,  AS  PRIMEIRAS  BENEFICIADAS.  APÓS  ESCLARECIMENTO, 
POSTA A PROPOSTA EM VOTAÇÃO APROVADA POR UNANIMIDADE. O 
SR.  SECRETÁRIO,   INFORMOU  AOS  CONSELHEIROS  QUE  CONFORME 
REUNÃO  QUE  PARTICIPOU  NO  RIO  DE  JANEIRO,  REPRESENTANDO  O 
MUNICÍPIO  DE  PETRÓPOLIS,   QUE   HAVERA  A  DISPONIBILIDADE  DE 
RECURSOS  DO GOVERNO FEDERAL PARA AQUISIÇÃO DE MÁQUINAS E 
EQUIPAMENTOS  PARA  USO  EXCLUSIVO   NAS  ÁREAS  RURAIS  DO 
MUNICÍPIO DE PETRÓPOLIS.  ESCLARECEU,  QUE TODOS OS MUNICÍPIOS 
QUE FORAM ATINGIDOS PELOS TEMPORAIS DE JANEIRO DO CORRENTE 
ANO,  ESTARÃO  RECEBENDO  RECURSOS  FINANCEIROS  PARA  A 
AQUISIÇÃO DE EQUPAMENTOS, FALOU AINDA SOBRE A UTILIZAÇÃO DOS 
MESMOS  ÚNICA  E  EXCLUSIVAMENTE  NAS  ÁREAS  DE  PRODUÇÃO 
AGROPECUÁRIA, NÃO PODENDO OS MESMOS SEREM UTILIZADOS  PARA 
OUTRAS  FINALIDADES,  DISSE  QUE  OS  RECURSOS  SÃO  NA  ORDEM  DE 
R$664.000,00(SEISCENTOS  E  SESSENTA  E  QUATRO  MIL  REAIS).  COM 
APROVAÇÃO UNANIME DO CONSELHO DO PROJETO DE AQUISIÇAO DE 
EQUIPAMENTOS  PARA  APOIO  A  ÁREA  RURAL,  APRESENTADO  PELA 
SECRETARIA DE CIÊNCIA TECNOLOGIA DESENVOLVIMENTO ECONOMICO 
E AGRICULTURA, CONFORME SEU CRONOGRAMA DE EXECUÇÃO, PARA 
EM TRÊS ETAPAS ADQUIRIR CAMINHÃO BASCULHANTE, TRATOR ARADO 



4X4,  E  RETROESCAVADEIRA,  SEGUNDO  AS  ESPECIFICAÇÕES  E 
JUSTIFICATIVAS  CONTIDAS  NO  PROJETO.  SR.  PAULO  PEDROSA 
AGUINAGA, SUGERIU A UTILIZAÇÃO SOCIAL DOS EQUIAMENTOS, COM O 
CONTROLE DO  COMPAF-CONSELHO MUNICIPAL DE POLÍTICA AGRÍCOLA 
E  FUNDIÁRIA,  COM  O  CONTROLE  DE  AGENDAMENTO  DOS 
EQUIPAMENTOS,  PLANILHAS  DE  HORAS  TRABALHADAS  POR 
COMUNIDADE   ENTRE  OUTROS  CONTROLES  ADMINISTRATIVOS  DOS 
BENS.  O  SR.  SECRETÁRIO,  FALOU  QUE   O  DELEGADO  FEDERAL  DE 
AGRICULTURA,  NO  ESTADO  DO  RIO  DE  JANEIRO   RECOMENDOU  QUE 
CONFORME  ORIENTAÇÃO  FEDERAL  OS  EQUIPAMENTOS  ADQUIRIDOS 
COM RECURSOS DO MDA, SO PODERAO ATENDER AS NECESSIDADES DO 
PRODUTORES DA AGRICULTURA FAMILIAR. O SR. HENRIQUE MESQUITA 
DA  COSTA,  FALOU  SOBRE  A  ORGANIZAÇÃO  DAS  INSTITUIÇÕES 
REPRESENTATIVAS  DE  PETRÓPOLIS,  PARA  QUE   POSSAM  ESTAR 
PARTICIPANDO DOS PROGRAMAS GOVERNAMENTAIS, EXEMPLIFICANDO 
QUE A CIDADE DE TERESÓPOLIS ESTÁ NECESSITADO DE ORGANIZAÇÃO 
DO  SETOR,  UMA  VEZ  QUE  AINDA  NÃO  FORAM  ATENDIDOS  PELA 
PATRULHA  MECANIZADA  DO  ESTADO  DO  RIO  DE  JANEIRO.  O  SR. 
SECRETÁRIO,  FALOU  SOBRE  A  MOBILIZAÇÃO  JUNTO  AOS   FEIRANTES 
PARA QUE A ASSOCIAÇÃO DO COMÉRCIO DE FEIRAS LIVRES TOME  O 
ASSENTO  QUE  LHES  PERTENCE  NO  COMPAF.  O  SR.  SECRETARIO, 
SOLICITOU O ENVIO DE TODAS AS ATAS DO COMPAF PARA  O NUCLEO DE 
APOIO AOS CONSELHOS E A TODOS OS CONSELHEIROS.


